



designforum ^{STEIERMARK}

Presseinformation

taste the ortwein

Designpositionen einer aufstrebenden Generation

Creative
Industries
Styria®

ortweinschule
BAUTECHNIK_KUNST&DESIGN

design
monat
graz

Generationen namhafter Absolventen hat die HTBLVA Graz-Ortweinschule bereits hervorgebracht. In der aktuellen Ausstellung im designforum Steiermark zeigt nun die nächste Generation aufstrebender Designerinnen und Designer eine Auswahl ihrer aktuellen Abschlussarbeiten.

Die Ausstellung Die Ausstellung „taste the ortwein“ zeigt Abschlussarbeiten aktueller Absolventinnen und Absolventen einer in Österreich einzigartigen Bildungseinrichtung – der HTBLVA Graz-Ortweinschule. Inspirierende Projekte einer aufstrebenden Kunst- und Design-Generation setzen damit den Schlusspunkt im Designmonat Graz 2019.

Vielfalt innovativer Ideen Die erfolgreiche Laufbahn zahlreicher Kreativschaffender aus Kunst und Design nahm ihren frühen Anfang in der 1876 gegründeten traditionsreichen Schule – darunter Günter Brus, Carola Deutsch (decasa) oder Catalina Molina, um nur einige zu nennen. Mit seiner aktuellen Ausstellung zeigt das designforum Steiermark nun eine Auswahl aktueller Abschlussarbeiten der finalen Jahrgänge der HTBLVA Graz-Ortwein „Kunst&Design“.

In acht Ausbildungsschwerpunkten – wie Bildhauerei-Objektdesign-Restaurierung, Fotografie und MultimediaArt, Produktdesign-Präsentation oder Schmuck-Metall-Design und weitere – ist eine Vielfalt innovativer Ideen zu sehenswerten Projekten gereift, wie z. B.:

- Ein Dokumentarfilm über Freuden, Probleme und Werteanschauungen unterschiedlichster Lebensentwürfe.
- „Sustainable living“ beschreibt grundlegend nachhaltiges Leben in ausrangierten Zugwaggons.
- Die Arbeit „Digitale Schatten“ beschäftigt sich mit dem fotografischen Raum. Form, Farbe, Schärfe, Kontrast und Licht stehen dabei im Zentrum der fotografischen Untersuchung.
- Eine funktionstüchtige Klangskulptur zeigt sich als Erweiterung der klassischen Plastik und kann neben dem visuellen Auftreten auch ein akustisches Moment erzeugen.
- Für die Gastronomie wurden ein Kaffeehaustisch als 1:1 Prototyp, eine moderne Jukebox sowie eine „fliegende“ Menage entwickelt und Bier neu gedacht.

Zitate Die Ausstellungsgestaltung wurde im Rahmen des Entwurfs-Unterrichts im 4. Jahrgang der Sparte Produktdesign & Präsentation erarbeitet. David Stelzer, Kustos Produktdesign & Präsentation an der HTBLVA Graz Ortweinschule, über die gelungene Ausstellung: *„Ein lang gehegter Wunsch geht in Erfüllung. Die Absolventinnen und Absolventen unserer Schule der Bereiche Kunst & Design bekommen im designforum Steiermark ihre eigene Ausstellung. Sie können dabei in einem schönen Rahmen der Öffentlichkeit ihre außergewöhnlichen Ideen und Werke präsentieren.“*

„Das Kapital der Stadt sind ja ganz eindeutig die Kreativität und Intelligenz der Menschen, die hier leben. Nicht umsonst gibt es neben den vier Universitäten zwei Fachhochschulen und viele andere Ausbildungseinrichtungen wie die HTBLVA Graz-Ortweinschule. Eine Stadt der klugen Köpfe eben“, zeigt sich Wolfgang Skerget, Leiter der Koordinationsstelle City of Design, vom Designnachwuchs begeistert.

Eberhard Schrempf, Geschäftsführer der Creative Industries Styria, über die neue Kooperation: *„Für die Schülerinnen und die Pädagoginnen der Ortweinschule ist es wichtig, dass sie sich im Designforum Steiermark einer breiten Öffentlichkeit präsentieren können – wir geben ihnen gerne diese Plattform. Sie zeigen auf eindrucksvolle Art und Weise welches kreative Potenzial in der Steiermark vorhanden ist.“*

„Am Ende der Ausbildung an der Ortweinschule haben wir selbstbewusste, selbständige, eigenverantwortliche, fachlich kompetente und im besten Fall auch querdenkende junge Erwachsene vor uns. Ihr klarer Blick für gutes Design wird unsere Welt positiv verändern“, so Martin Hörl, Abteilungsvorstand Kunst & Design an der HTBLVA Graz-Ortweinschule.

Ausstellungsdauer 07. - 22. Juni 2019 | Eintritt frei
Öffnungszeiten Di - Sa, 13.00 - 19.00 Uhr
Ausstellungsort designforum Steiermark
Andreas-Hofer-Platz 17, 8010 Graz

Über das designforum Steiermark

Das *designforum* Steiermark ist eine Präsentationsplattform für Design, die in Kooperation mit den designforen in Österreich Designleistungen österreichweit und international vernetzt. Es versteht sich als urbanes Dialog-, Kompetenz- und Vermittlungszentrum, das alle Facetten des Themas Design in unterschiedlicher Form kommuniziert.

Eine zentrale Aufgabe ist es, die Öffentlichkeit für den Wert von Design zu sensibilisieren und ein Bewusstsein dafür zu schaffen. Der ästhetische Aspekt alleine spielt dabei nicht die entscheidende Rolle, vielmehr geht es um die ökonomische und gesellschaftliche Relevanz von Design. Diese umfassende Dimension von Design wird auf leicht zugängliche Weise aufbereitet und präsentiert. Auf dem Programm des designforums stehen neben Ausstellungen auch Podiumsdiskussionen, Symposien und Vorträge sowie Events und Publikationen.

www.cis.at | *www.designforum.at*

Über den Designmonat Graz 2019

Vom 11. Mai bis 9. Juni 2019 fokussiert sich das internationale Design-Interesse erneut auf Graz. Einmal mehr lädt der Designmonat Graz dazu ein, sich mit guter, intelligenter und nachhaltiger Gestaltung auseinanderzusetzen. Denn Design will nicht oberflächlich glänzen, sondern in die Tiefe gehen. Den Beweis tritt das Festival mit steirischen Designzugängen und Gästen von Istanbul über Saint-Étienne bis zu Mexiko City und Puebla an.

Gemeinsam mit Internationalität und Vielseitigkeit bilden sie die Eckpfeiler für das umfangreiche Programm mit 106 Events. 30 Tage lang bündelt Graz als Hot Spot in Sachen gutes Design seine kreative Schlagkraft.

Einen inhaltlichen Anker im Designmonat Graz 2019 bildet das Thema „Frauen & Design“. Der Fokus liegt dabei auf der Reflexion darüber, welche Klischees bei diesem Thema immer noch transportiert werden, wie die Geschlechterrollen im Design-Business verteilt sind und wie man aus diesen konservativen Vorstellungen endlich ausbrechen könnte.

www.designmonat.at

Creative Industries Styria®

In Kooperation mit:



Mit freundlicher Unterstützung von:



Kontakt

doppelpunkt PR- und Kommunikationsberatung GmbH

Ansprechpartnerin: Edith Preiß

T: +43 (0) 664 88 39 75 48

E-Mail: edith.preiss@doppelpunkt.at

Creative Industries Styria

Ansprechpartnerin: Alena Janser

T: +43 (0) 676 328 20 68

E-Mail: alena.janser@cis.at